

# UNA CELEBRACION ALTERNATIVA DEL V CENTENARIO DE LA EVANGELIZACION DE AMERICA LATINA

*P. Antonio González Dorado, S.J.*

## INTRODUCCION

Nos encontramos ante la proximidad del V Centenario del acontecimiento que desencadenó la transformación de la Amerindia en la compleja realidad que hoy se autodenomina como América Latina.

La conmemoración de este acontecimiento surge cargada de conflictividad. Mientras unos subrayan las innegables aportaciones que Europa ha hecho al continente durante estos siglos, otros advierten los desproporcionados costos humanos y sociales a los que ha sido sometido. Los primeros abogan por una celebración festiva y triunfalista. Los segundos reclaman una época de reconocimiento de las injusticias cometidas, de reparación efectiva, de colaboración en la construcción de un continente en condiciones más humanas.

No se trata de una frívola discusión académica como con frecuencia se da con otros hechos de la historia hoy ampliamente superados. El proceso histórico de estos cinco siglos en América Latina explica etiológicamente la grave situación en la que se encuentran el continente y las grandes mayorías de su población, como también algunas de sus posibilidades internas para superarlas. El V Centenario es conflictivo porque América Latina se halla acosada por graves problemas internos y externos, que tienen sus raíces en su pasado histórico y que condicionan peligrosamente su inmediato futuro y su porvenir.

Dado el importante papel que la Iglesia ha desarrollado durante estos cinco siglos en la historia del continente latinoamericano y la generalizada confianza que actualmente la población mantiene en ella, no obstante sus limitaciones, es evidente que no puede ni debe marginarse ante la conmemoración del V Centenario. Pero sí debemos cuestionarnos como cristianos cuál debe de ser nuestra actitud evangélica ante dicho acontecimiento y buscar un *modelo alternativo de celebración* que sea capaz simultáneamente de impulsar operativamente la esperanza de los pueblos latinoamericanos y la solidaridad de las grandes naciones del hemisferio norte.

